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本报讯 （记者 周美玉） 昨
天， 市十四届人大五次会议举行
主题为 “建设和谐宜居之都” 的
新 闻 发 布 会 ， 市 卫 计 委 方 来
英 主 任 、 市 商 务 委 主 任 闫 立
刚 、 市食药监局局长丛骆骆 、
市 交 通 委 委 员 容 军 等 部 门 相
关 负 责人 ， 从医 、 食 、 行等方
面介绍了情况。 其中， 关于 “天
津调料造假窝点” 的曝光， 丛骆
骆介绍， 本市相关部门已经采
取 行 动 ， 对 各 大 批 发 市 场 进
行 样 品 抽 查 ， 及 时 查 控 造 假
产品 。

抽检200样品追查假调料
关于之前曝光的 “天津调料

造假窝点” 事件， 市食药监局局
长丛骆骆通报称， 北京目前已经
及时与天津负责部门对接， 从天
津监管部门调查处理的资料信息
中， 根据假调料流向进行追查。
“另外， 也要通过举报和媒体线
索查找造假产品的去向。” 丛骆
骆说。

据介绍， 目前， 相关部门已
经在北京各大批发市场和周边开
展大检查 ， 检查调料来源和票
据， “抽取了200个样品进行检
查， 及时查控造假产品， 抽验结
果出来后 ， 对违法人员进行查
处。” 丛骆骆表示。

京津冀三地将建协同转诊服务
方来英表示， 北京的外地患

者来自全国各地， 尤其以北方地
区为多， 而其中河北省占到 “大
头”。 对此， 京冀卫生计生委共
同确定将河北燕郊、 张家口、 曹
妃甸、 承德、 保定等5个地区作
为两地近期开展医疗合作工作的
重点地区， “北京积水潭医院张
家口合作医院”、 “北京友谊医
院曹妃甸合作医院” 等合作医院
陆续挂牌。 去年10月， 北京与承
德签订协议， 确定北京5家医院
与承德5家医院间建立医疗合作
关系。

据了解， 京冀医疗合作除了
留住更多河北本地患者， 还吸引
不少山西 、 内蒙等周边外地患
者。 张家口市第一医院的 “北京
天坛医院 （张家口） 脑科中心”
开诊后 ， 有91例患者为外地转
入， 且共分流进京人员近万人。

此外， 方来英还透露， 三地
计划建立京津冀协同转诊服务，
外地患者如果遇到当地医疗水平
无法解决的问题， 可以组织北京
的医生前往该地， 为患者开展治
疗， 若仍然解决不了， 可以通过
转诊系统协同安排， 这种方式可
以避免外地患者两地奔波， 提高
其就医效率， 降低就医成本。

广渠路东延将施划公交专用道
去年， 本市在三环路、 京藏

和京港澳全线施划了公交专用
道， 里程达100公里。 目前 ， 全
市公交专用道总里程达845公里，
2020年， 全市规划将达到 1000
公里 。

三环路公交专用道规划完
成 以 后 ， 公 交 车 运 行 速 度 有
了很大提升 。 “但是和高速路
比达不到那样的实效”， 市交通
委委员容军直言： “因为在环路
出入口与社会车辆产生交叉， 今
年会再进一步完善， 争取都联通
起来。”

容军介绍， 今年将再施划40
公里左右的公交专用道， 结合今
年新通车的道路考虑， 具体位置
正在安排。 他透露， 广渠路东延
也会施划， 同时， 还会建立BRT
快速公交系统。 “二环还没计划
施划公交专用道。”

疏通“毛细血管”畅通出行
一直以来， 本市着力于疏堵

工程， 其中加大中心城次支路建
设。 容军介绍， 去年开工了105
条， 完成90条。 到2020年， 东西
城次支路建设将达100%， 其他
中心城区达80%， “通过提高路
网密度， 疏通 ‘毛细血管’， 畅

通百姓出行。”
另外， 容军说， 今年本市机

动车保有量达570万辆， 这不包
括长期在北京跑的六七十万辆外
地车。 “减少外埠机动车在治堵
上也非常重要 。 从治理污染方
面， 也是必要的。 例如制定引导
外埠重型大货车过境， 大货车的
排放相当于100多辆小车， 成为
污染源的一个方面。”

今年新建千个便民商业网点
2016年， 本市疏解各类商品

交易市场117个， 区域性物流中
心32个， 今年计划提升市场120
个， 物流中心38个， 特别是完成
动物园地区 、 大红门地区 、 天
意、 永外城等批发市场撤并升级
和外迁。 基本完成官园、 万通、
雅宝路等批发市场的转移疏解和
升级。

“疏解外迁不是目的 ， 主要
提高生活性服务业品质， 提高首
都和谐宜居水平。” 市商务委主
任闫立刚介绍。 他说， 去年疏解
同时 ， 新建各类便民商业网点
1700个， 今年计划新建、 规范提
升各类便民商业网点1000个， 包
括蔬菜店200个， 便利店200个 ，
早餐店200个， 末端配送100个 ，
美容美发家政等300个 ， 50%以
上分布在城六区。

3年内推广餐饮企业明厨亮灶
把后厨亮出来， 让消费者能

够 看 到 后 厨 加 工 过 程 ， 让 消
费 者 放心消费 。 丛骆骆介绍 ，
本市有三种方式推进 “明厨亮
灶” 工程。

他介绍， 第一种是玻璃墙 ，
让消费者透过玻璃看到后厨加工
过程； 第二种是摄像头， 利用外
面连接的电视观看； 现在随着网
络推进， 出现了第三种模式， 摄
像头＋APP， 消费者通过手机客
户端就能看到餐馆操作的过程。

“下一步 ， 将在全市推广 ，
让消费者参与到食品安全监督
中， 让餐饮业承担食品安全的责
任。 包括公开加工餐具的清洗过
程， 供货渠道和资质， 从业人员
培训健康状况和食材的进货渠道
等。” 丛骆骆说。

据了解， 本市今年还将在网
络订餐业中推进实施， 让消费者
明了加工过程和后厨食材， 让餐
饮从业者自律安全意识。 及时查
控存在的问题， 通过实施， 进一
步提升管理水平、 服务水平、 安
全水平。 “今年首先在中小学、
幼儿园和养老机构食堂， 中央厨
房以及旅游定点餐饮企业实施。
争取三年内， 在全市范围内普遍
推进。”

市十四届人大五次会议举行主题为 “建设和谐宜居之都” 新闻发布会

本市及时查控假调料去向
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本报讯 （实习记者 唐诗 ）
到2020年， 北京人口总量的调控
目标计划不超过2300万。 在政协
北京十二届委员会第五次会议联
组讨论会上， 政协委员们就 “多
措并举， 综合施策， 落实北京人
口调控目标” 这一问题， 提出京
津冀协同发展、 合理规划布局等
方面的建议。

加强三地合作
统一政策标准

“要加强京津冀合作， 促进
三地共同发展来调控北京人口，
比如， 在天津成立科技、 工业园
区来转移在京产业 ， 被转产 业
要 采 取 和 北 京 同 等 的 各 项 政
策 。 同 时 ， 要 有 适 当 的 保 护
少数民族商户政策， 偏远地区
少 数 民 族 商 户 安 置 得 好 ， 有
利于北京人口有效疏解。” 李京
一委员表示。

贾楠委员在联组讨论中提出
了三点建议， 她表示， “调控、
疏解北京人口， 首先要 ‘借力’，
北京人口调控要借助中央 政 府
力 量 。 北 京 作 为 政 治 、 国 际
交 往 中 心 ， 北 京 的 国 企 总 部
不 应 该 再 过 多 设 立 ， 因 为 高
薪 阶 层 带 来 服 务 人 员 ， 这 就
会 增 加 人 口 ， 所 以 限 制 国 企
总 部 设 立 。 医 院 、 院 校 等 不
要 在 城 中 心 再 设 立 ， 要 均 等
化 地 向 外 疏 解 。 与 此 同 时 北
京作为文化中心是别的城市不
可取代的。”

“还要重点保证北京各方面
良性发展， 要 ‘舍得’， 要舍得
把优质产业资源转移周边城市，
帮助别人帮助自己 ； 第三点是
‘统一’。 京津冀协同发展， 转移
周边城市的产业要统一环保标
准、 服务机构设施标准等。” 贾
楠委员说。

合理规划布局
推动人口疏解

“疏解人口首先要认真调研，
摸清在京外来人口各个群体的底
数， 这才能知道在京不同群体的
具体疏解方向， 疏解人口还要全
面规划， 合理布局。” 韩光明委
员表示， “北京要为天津、 河北
的经济发展提供条件， 有利于其
在科技、 工业、 旅游等方面建立
北京的卫星城市。 专家可以研究
具 体 选 址 ， 要 用 经 济 办 法 文
明 疏 导 ， 所以就要做精密的疏
解设计。”

马荣才委员表示， 完善北京
的人口统计， 利于人口疏解有序
进行 。 “人口统计是一个 长 期
的过程， 人口流动具有复杂性、
双向性， 有关单位要深入基层
获 取 一 手 资 料 。 也 要 认 识 到
人 口 统 计 的 局 限 性 ， 可 以 在
宣 传 引 导 、 信 息 公 开 、 经 费
同 入 等 方 面 投 入 精 力 来 完 善
人口统计的程序。”

同时， 贺贝奇等政协委员表
示， 疏解人口要 “有温度”， 不
伤害外来人口感情。

加强京津冀合作
促进北京人口调控

多名政协委员联组讨论会提建议

本报讯 （记者 孙艳） 昨
天中午 ， 市政协主席吉林 ，
市委常委、 宣传部部长李伟，
市政协副主席赵文芝 ， 市政
协秘书长周毓秋等领导看望
了参与市政协十二届五次会
议报道的媒体记者 ， 并和参
与报道的各家媒体单位成员
合影留念。

吉林在现场表示 ， 过去
一年市政协的宣传在各家媒
体 、 记者的帮助下 ， 有了长
足进步 ， 同时给人以深深的

启发 ， 我们的宣传工作已经
不是传统意义上的宣传 。 传
统意义上的宣传 ， 是希望把
政协的活动 、 声音通过媒体
放大 ， 使社会公众更多的认
识 、 了解政协 ， 知道政协在
干什么 。 而如今在媒体融合
发展的背景下 ， 在媒体朋友
的帮助下 ， 拓宽了政协委员
履职平台 ， 激发了委员履职
热情。

吉林总结市政协和媒体
关系说 ： “过去是你是你 ，

我是我 ， 现在是你中有我 ，
我中有你 ， 希望未来能够成
为你就是我， 我就是你。”

李伟说 ， 本次参与市政
协 十 二 届 五 次 会 议 报 道 的
媒 体有 41家 ， 记者有 460 多
位 ， 各 新 闻 单 位 的 到 会 记
者 以 高 度 敬 业 的 精 神 认 真
做 好 会 议 报 道 工 作 ， 初 步
统 计 ， 截 至 目 前 刊 发 报 道
1500多 条 ， 广 播 电 视 节 目
1900多分钟。

本报记者 孙妍 摄

吉林李伟看望媒体记者


